

2023~2024年度  
クラブテーマ

## 「思いやりのバトンリレー ~恩送り~」

- ◆第2620地区ガバナー 中村 皇積 (浜松ハーモニーRC)
- ◆山梨第3グループガバナー補佐 清水 健雄 (北杜)
- ◆会 長 吉原 知仙
- ◆副会長 塩澤 雅人 西野 直樹
- ◆幹 事 丹沢 浩己

Rotary  
甲府南ロータリークラブ



世界に希望を生み出そう

2023~2024年度 RI会長 ゴードン R. マッキナリー  
(スコットランド、サウスクイーンズフェリーRC)

■毎週火曜日 12:30~13:30 ■シャトレゼホテル談露館 TEL055-237-1331 ■事務局 TEL055-237-5475

「四つのテスト」言行はこれに照らしてから ①真実かどうか ②みんなに公平か ③好意と友情を深めるか ④みんなのためになるかどうか

### 例会プログラム (2024/4/2)

雑誌紹介 高添初男会員  
パスト会長卓話 遠藤孝会員

### 例会予告

- 4月第2週 4月9日 (火)  
特別休会
- 4月第3週 4月16日 (火)  
舞鶴城公園植栽事業関係卓話  
土屋契会員

### 出席報告

【会員数		74名
【3/26会場出席率	51/68	75.00%
【3/5修正出席率	53/66	80.30%
【3/12修正出席率	59/69	85.51%
《Web例会出席者》4名		
伊藤、大村、志知、竹野		
【3/26例会出席率	55/68	80.88%

### 出席免除会員

氏原、臼井 (和)、大木、河阪、小林 (成)、  
長坂、根津、原田、小玉、中込 (豊)、  
米山 (忠)

### 免除会員出席者

【5名】氏原、臼井 (和)、河阪、長坂、原田

### 欠席者

【17名】浅川、石川、石橋、伊藤、臼井 (良)、  
大村、重岡、志知、四宮、竹野、  
萩原、花輪、藤原、穂坂、松村、  
米山 (浩)、ラシタ

### メイクアップ

甲府シティRC (3/13) 渡辺 (都)  
浜松中RC (3/15) 渡辺 (都)  
RLIパートI (3/17) 塩澤、立川、福田、  
渡辺 (都)  
地区補助金管理セミナー (3/21) 望月 (瑠)、  
横内  
地区補助金管理セミナー (3/22) 河内

### ビジター

\* 3/19談露館受付  
甲府RC 田上 武様、篠原義明様、  
依田訓彦様

### ゲスト

見学者 篠原弘樹様

### 例会記録

第3100回 (2024/3/26)

### 会長挨拶

吉原 知仙 会長

先週は休日のある週だった為、例会は休会でした。また、この間ゲン会員、河内会員のご尊父様が西逝されました。心よりお悔やみ申し上げます。

さて、3月は「卒業」の季節ですね。先週末は私が園長を務めます保育園の卒園式でした。保育園ですから1歳になる前から通っていた園児もいます。そんな子が4月からは小学生かと思うと、感無量でした。また、その一日前は米山奨学生のタオちゃんと学友のロク君の山梨大学、大学院の卒業式でした。タオちゃんは2年間、ロク君は4年間も当クラブに顔を出してくれていた「仲間」ですから、こちらも感激ひとしおでした。タオちゃんは日本の女子学生と同じように着物に袴姿で式に参加していました。ベトナムからご両親もお招きして一生懸命日本語を通訳している姿が本当に微笑ましかったです。

その卒業式の折り、山梨大学学長の話しの中でノーベル賞を受賞された山梨大学出身の大村智博士が2015年に掲げた今年の言葉「至誠惻怛 (しせいそくだつ)」を紹介されていました。これは儒学者山田方谷の言葉だそうですが、「惻怛」はあまり馴染みの無い漢字ですよね。惻怛の惻は《いつも心について離れない、ひしひしと心に迫る》の意。怛は《いたむ、おどろく》の意。つまり、至誠は極めて誠実なことで真心を意味し、惻怛は痛み悲しむ心の意味となるのです。すなわち、まごころ=「至誠」と痛み悲しむ心=「惻怛」があればやさしくなれる、目上には誠を尽くし、目下にはいつもいつくしみをもって接するよ、ということをお説かれました。これは私が掲げるテーマ《恩送り》と通じると感じましたし、とても良い言葉だったので本日、ご紹介させて頂きました。

本日のプログラムは望月賢造会員、というよりは地区奉仕活動委員会の望月委員による卓話と、シリーズでお願いしています「パスト会長卓話」から臼井パスト会長にお話し頂きます。

### 幹事レポート

丹沢 浩己 幹事

#### ■幹事報告

1. 奉仕活動セミナーの案内が来ております。対象者が現次会長幹事、クラブ奉仕委員会、入会3年未満の新会員とのことです。対象者にはメールにて案内いたしますので、参加をお願いします。
2. 3/17 (日) RLI PART1がZOOMにて開催されました。塩澤会員、立川FT、福田FT、渡辺郁FTが参加されています。

#### ■例会変更

甲府北RC: 4/3 (水) お花見夜間親睦例会のため18:30~「さわ淵」にて  
4/24 (水) 甲府市内8RC合同親睦ゴルフコンペホストのため  
4/28 (日) 8:00~甲斐ヒルズカントリー倶楽部にて  
甲斐RC: 4/8 (月) 地区研修・協議会出席のため4/14 (日) 9:00~  
YouTube視聴

## スピーチ

### \*地区奉仕活動委員会活動報告

#### 望月賢造会員

今年度、地区の奉仕活動委員会に委員として出向しております望月賢造です。

奉仕活動委員会は、委員長1名、副委員長が4名の委員会で、毎月第1火曜日にZOOMにて委員会を開催しております。

委員長には浜松東RCの神谷竹彦さん、統括副委員長には甲府西RCで今年度会長を務めております遠藤実さん、そして3つの小委員会があり、まず第1に基本理念チームの副委員長として浜松東RCの堀部莞爾さん。

基本理念チームでは、ロータリーの基本理念を学ぶことができる資料・動画を作成いたしました。

次に国際奉仕チームの副委員長には、静岡RCの望月啓行さん。

国際奉仕チームは、やることが凄まじく多く、①地区内クラブの国際奉仕活動の支援。②グローバル補助金事業のサポート。③3350地区との友好地区協定及びグローバル補助金事業の推進などを行っております。その他にも3820地区のフィリピンのロータリアンとお互いの地区大会に参加しあう友情交換プログラムも取り仕切っております。

そして最後に社会奉仕チームがあり、副委員長には浜松東RCの市川浩透さん。

私はこの社会奉仕チームに配属されましたが、社会奉仕チームでの事業内容は、①地区グループ単位での合同奉仕事業の支援。②地区ホームページに新しく追加された奉仕カレンダーの作成・促進。③災害ボランティア体制構築の推進となります。

ここで各グループ単位の合同奉仕事業の実施内容を発表します。

山梨第1Gでは、2023年8月5日に富士山清掃を行いました。

この事業はYBSの企画で募集を募ったものに第1Gも参加した事業となっており、ロータリアン・家族・インターアクトを含めロータリー関係で86名の参加になりました。全体では他企業や奉仕団体などで900人規模での清掃活動となりました。

山梨第2Gでは、2023年9月24日に河口湖の湖畔清掃と富士山世界遺産センターの見学を行いました。

「子ども達の未来のために」というテーマのもとに、児童養護施設の子どもと共にロータリアンなど130名で河口湖畔・大池公園周辺のゴミ拾いを行い、その後に富士山世界遺産センターを見学して終了となりました。

山梨第3Gでは、2024年3月2日に南アルプスエコパークを題材にした絵画コンテストの発表会を行いました。

南アルプスがユネスコ世界文化遺産に登録されて今年で10周年ということで、地域により南アルプスのことを知っていただくことを目的に絵画コンクール及び南アルプス学講座を開催し、集まった絵画は園児から一般まで全部で578点となりました。その中から、年齢別で優秀賞



を決め、30名の方に賞を贈りました。

静岡第1Gでは、昨年11月～12月に各クラブをエリア別に分けて地域の社会福祉協議会へお米を寄贈しました。

3kg詰めの米袋に全部で537袋寄贈しました。

静岡第2Gでは、2023年9月10日にクラブをエリア分けして、田子の浦海岸と千本浜海岸の海岸清掃を実施しました。

ロータリアン・家族・市民ボランティアと協力して総勢209名で海岸を清掃しました。

静岡第3Gでも、11月11日に三保海岸の清掃を開催。

ロータリアン・家族・一般の方とゴミや松の葉を大量に拾いました。この時も参加人数は約200名でした。

静岡第4Gでは、1月13日に磐田スタジアムで開催されたラグビーの大会にてウクライナ支援・能登半島地震の義援金を呼びかける募金活動を開催しました。

ウクライナ支援の募金は、11万5千円。能登半島地震義援金は、46万8千円が一日で集まりました。

静岡第5Gでは、4月頃に遠州灘海岸に防潮堤となる松の木の植樹を開催する予定となっております。

以上でグループごとの合同奉仕については終了です。

2番目に地区ホームページに今年度から新しく奉仕カレンダーを作成しました。「ロータリーアットワーク」というカレンダーで、各クラブ及びグループで行う奉仕活動の実施予定があれば、このカレンダーに事業内容や参加条件などを登録して他のクラブの人でも奉仕活動に参加できるようにするカレンダーとなっております。しかしながら残念ではありますがあまり活用はされておられません。

3番目には災害ボランティア体制の構築と推進ですが、こちらは災害があった際にその地域のボランティアセンターがどのようなボランティアを求めているか確認し、地区のホームページにその内容を掲載する事となりました。現在能登半島地震についての災害ボランティアについて地区ホームページに掲載されております。

### \*パスト会長卓話 白井和彦会員 甲府南ロータリークラブ発足について

甲府南RCは65年前の1959年S34年1月30日、甲府クラブをスポンサーとして誕生した。S34年3月24日RIの認証を受け、国内281番目のRCとなり、更に同年4月28日に認証状伝達式も行われ、同年10月11日チャーターナイトを予定したが、台風7号、台風15号の襲来のため延期し、翌S35年4月28日にチャーター伝達式が行われ、正式に甲府南RCとしてチャーターメンバー26名で発足、スタートした。

### 2006～2007年度クラブテーマ 「温故知新 身の丈の運営を」

甲府南RC2006～2007年度二大プロジェクト

#### ①CLP (クラブ・リーダーシップ・プラン)

前年より研究されていたRC維持の大改革で、クラブ組織のスリム化、これを大胆に行い、24委員会を15委員会



に統合し、経費節減もかねて運営を行った。当初戸惑いもあったが、組織機構を説明し理解を求め、全会員の理解のもとCLPを運営の軌道に乗せた。

## ②第2620地区「地区大会」

秋も深まる11月18日（土）甲府富士屋ホテル、11月19日（日）アピオタワー館を会場として、第2620地区の登録者1600余名、並びに姉妹クラブ岡山県児島RCからも参加を得て、盛大に行われた。大会ではRI会長代理として児島RCのバスターガバナーでRI理事の渡辺好政氏の出席をいただいた。RI会長代理の大会所感として「君子三楽」を引用した満足の評価と、素晴らしい大会との講評をいただき、甲斐の国で開催された地区大会の成功を確信した。**3月は国連で定めた国際婦人月間なので女性のロータリー入会について**

1978年、RI定款（会員は男性のみ）に反し3名の女性を入会させた米国西部のデュアルテRCをRIが除名した。これが以後10年にわたり州裁判所で訴訟が繰り返され、1987年になり米国連邦最高裁までに達した。最高裁の結果は判決ではなく女性のRC入会を支持すると発表した。（米国憲法では今世紀初めから参政権まで含めて男女は平等と定めてある）

このためRI審議会は会議を繰り返し、RI定款条項のうち「男子のみ」の文字を削除する。削除制定案を採択し75%の賛成で可決、その年の7月より女性の入会が可能となった。今日に至り入会のみならずRCの会長、地区ガバナーも選出される時代となり、現在は女性で2人目のRI会長としてステファニー・アーチック氏がRI会長エレクトとなっている。

## ◇【\*米山奨学生タオさん、米山学友ロクさんの送別会】◇

2024年3月17日（日）治作館にて



### ○グエンプトン会員

先週父の葬儀がありました。ご多忙の中たくさんの方々のご会葬、誠にありがとうございました。

### 望月賢造会員

本日、地区奉仕活動委員会の活動報告をさせていただきます。よろしくお願いいたします。

### ○立川 茂会員

結婚記念日のお花、ありがとうございます。

河阪、依田、天野、細川、金子、望月（薫）、氏原、井上（雅雄）、原田、望月（瑠）、土屋、大村各会員

吉原会長、塩澤・西野副会長、丹沢幹事、藤巻・近藤・井上副幹事

- ①望月賢造会員、本日は地区奉仕活動委員会の活動報告をよろしくお願いいたします。
- ②臼井和彦会員、バスター会長卓話をよろしくお願いいたします。
- ③見学にいらっしやいました篠原弘樹様、甲府南ロータリークラブ例会へようこそおいでくださいました。例会をお楽しみください。

○印は複数口の印です。

**ロータリアンの行動規範 (Rotarian Code of Conduct)**      ロータリアンとして、私は以下のよう行動する。

**3) 自分の職業スキルを生かして、若い人びとを導き、特別なニーズを抱える人びとを助け、地域社会や世界中の人びとの生活の質を高める。**

甲府南RCホームページ：<http://www.kofu-goudou-rc.gr.jp/minami/>  
事務局：E-mail：[kofu-minami@kofu-goudou-rc.jp](mailto:kofu-minami@kofu-goudou-rc.jp)